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COMMISSIONE PARITETICA DI FACOLTÀ 
PER LA DIDATTICA E IL DIRITTO ALLO STUDIO 

IN PRESENZA E IN MODALITÀ TELEMATICA 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 22 SETTEMBRE 2023 
 
 
Il giorno 22 settembre 2023, alle ore 12:00, si è riunita in presenza presso l’Aula T31 e in 
modalità telematica, tramite collegamento alla piattaforma Teams, la Commissione 
Paritetica per la Didattica e il Diritto allo Studio. 
 
Sono presenti (P), assenti giustificati (G), assenti (A):  
 

Rappresentanza Componente Docente P G A 
ARLOTTI Marco    
BETTIN Giulia (entra alle ore 12:23)    
BRANCIARI Sergio (Presidente)    
BRIANZONI Serena     
MONTANINI Lucia    
PALOMBA Giulio    
PIGINI Claudia    
POTENA Domenico    
RICCIARDO LAMONICA Giuseppe    
TAMBERI Massimo    
TICCHI Davide (entra alle ore 12:15)    
ZARRO Mariacristina    
Rappresentanza Componente Studentesca    
ALBULESCU Maria Alexandra    
BALDONI Marco    
BELARDINELLI Andrea    
CHARIAI Rida    
COSENZA Luca    
FADANI Giorgia    
FERRI Gianluca    
FURI GURABARDHI Cristian    
IERVOLINO Gaetano    
MARINO Lorenzo    
ROSSI Emanuele    
TARSETTI Lorenzo    

 
Partecipa alla riunione la sig.ra Patrizia Amadori, Responsabile della Presidenza - Ufficio 
Nucleo Didattico di Economia. 
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L’ordine del giorno è il seguente: 
 
1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Elezione Vicepresidente; 
3. Azioni correttive in presenza schede valutazione didattica negative; 
4. Varie ed eventuali. 
 
Presiede il prof. Sergio Branciari e funge da Segretario, in ottemperanza all’art. 6, 
comma 13 del Regolamento della Facoltà, il Responsabile della Presidenza - Ufficio 
Nucleo Didattico di Economia sig.ra Patrizia Amadori. 
 
 
Punto 1 – Comunicazioni del Presidente 
Il prof. Branciari comunica che il PQA (Presidio Qualità di Ateneo) ha esaminato le 
relazioni delle Commissioni Paritetiche, formulando anche dei suggerimenti, contenuti 
nell’allegato 1 al verbale del 1° febbraio 2023, cui si rinvia. 
(Vedi https://www.univpm.it/Entra/Assicurazione_qualita_1/Presidio_Qualita_di_Ateneo/Sedute_del_PQA). 
Vengono brevemente illustrate le proposte per Economia, da tenere in considerazione 
per la prossima relazione. Quest’ultima dovrà anche tener conto degli aggiornamenti 
dello schema di riferimento proposti dal PQA, contenuti nell’allegato 2 del verbale 
ricordato. 
 

Punto 2 – Elezione Vicepresidente 
Come indicato nel verbale del 3 aprile 2023, va nominato un nuovo Vicepresidente nella 
persona di uno/una studente/studentessa, poiché la dott.ssa Deborah Scaloni che 
ricopriva tale carica si è nel frattempo laureata. La rappresentanza studentesca della 
Lista Gulliver segnala la disponibilità di Gianluca Ferri a svolgere tale incarico. Sentiti i 
partecipanti, non vi sono altre candidature. Ai sensi dell’articolo 6, comma 7, del 
Regolamento della Facoltà viene eletto Vicepresidente con voto palese e unanime il 
signor Gianluca Ferri. 
 

Punto 3 – Azioni correttive in presenza schede valutazione didattica negative 
La questione era già stata trattata nelle sue linee generali in precedenti riunioni, senza 
tuttavia formulare delle proposte. È pervenuta un’indicazione dalla rappresentanza 
studentesca Lista Gulliver allegata alla convocazione, insieme con delle informazioni per 
stimarne gli effetti operativi. In breve, per il passato non si presentano situazioni con 
due anni consecutivi insufficienti, secondo i criteri suggeriti. 
Tenuto conto delle osservazioni nel frattempo pervenute al Presidente, emerge anche 
una ulteriore proposta, sintetizzabile nei termini di seguito riportati. 
 

1. È opportuno individuare dei criteri predefiniti per valutare l’insufficienza nelle 
schede di valutazione, da parte degli studenti frequentanti, attribuendo molta 

https://www.univpm.it/Entra/Assicurazione_qualita_1/Presidio_Qualita_di_Ateneo/Sedute_del_PQA
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importanza alle domande D3 (materiale) e D7 (chiarezza), al pari della Lista 
Gulliver. La presenza e il peso di altre domande per valutare l’insufficienza sono 
demandate agli organi deliberanti (Consigli di Dipartimento e Consiglio di 
Facoltà). 

2. Senza interferire con le prerogative del Corso di Studi e con quelle del suo 
Presidente, va istituita una Commissione per l’Efficacia nella Didattica (CED), 
composta da: 
- Preside della Facoltà di Economia “Giorgio Fuà” (in caso di incompatibilità o 
impedimento il Vicepreside), 
- Presidente della Commissione Paritetica (in caso di incompatibilità o 
impedimento un docente proposto dalla Paritetica), 
- Vicepresidente della Commissione Paritetica (in caso di impedimento delega a 
un altro studente della Paritetica), 
- Presidente del corso di studi (in caso di incompatibilità o impedimento un 
docente del corso di studi proposto dal Consiglio del corso di studi), 
- Responsabile della Presidenza-Ufficio Nucleo Didattico Economia, col ruolo di 
Segretario verbalizzante. 
La Commissione in questione riceve dalla Commissione Paritetica la segnalazione 
di insufficienze e, sentito il docente interessato, stabilisce delle azioni correttive 
da riportare nel verbale delle sue riunioni e da monitorare nella loro attuazione. 
Se la valutazione insufficiente si manifesta per due anni consecutivi, l’azione 
correttiva può anche indicare che è opportuno assegnare un diverso compito 
didattico o affidamento. 

3. L’azione correttiva viene avviata entro tre mesi dalla conoscenza della 
valutazione insufficiente. 
 

Dopo aver ricordato che la Commissione Paritetica non ha potere deliberativo ma solo 
propositivo, si apre la discussione sulle due indicazioni emerse. 
 
Intervengono i professori Palomba, Tamberi e Ticchi con dei commenti ma anche 
suggerimenti che potrebbero essere recepiti in entrambe le proposte. In breve, tali 
suggerimenti riguardano gli indicatori per l’insufficienza, il triennio in luogo del biennio, 
la rappresentanza degli studenti, la sensibilizzazione nella compilazione delle schede di 
valutazione della didattica. 
 
Interviene il prof. Potena che ritiene non opportune le iniziative illustrate, 
rappresentando un inutile appesantimento burocratico. 
 
Interviene il dott. Andrea Belardinelli, in rappresentanza della Lista Gulliver, che dichiara 
l’apertura ad alcune indicazioni emerse, in particolare sulla Commissione, sulla scelta 
degli indicatori e sulla sensibilizzazione nella compilazione delle schede. 
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In allegato al presente verbale si riportano le due proposte emerse, che recepiscono (in 
tutto o in parte) i suggerimenti emersi durante la discussione (ALL. 1 e 2). 
 
La Commissione approva a maggioranza la trasmissione agli organi deliberanti delle 
proposte riportate in allegato. Nessun voto contrario e una astensione. 

 

 
Punto 4 – Varie ed eventuali 
Il Presidente chiede se ci sono osservazioni sul verbale della riunione del 3 aprile 2023 
inviato per e-mail e presente nella pagina web della Commissione Paritetica. La 
Commissione Paritetica di Facoltà, non avendo nulla da eccepire, approva il verbale.  
 
Non essendovi altro da discutere, la seduta viene tolta alle ore 13:07. 
 
 
        IL SEGRETARIO         IL PRESIDENTE 
(Sig.ra Patrizia Amadori)              (Prof. Sergio Branciari) 
     Documento firmato digitalmente       Documento firmato digitalmente 

     ai sensi del D.Lgs. 82/2005 s.m.i.       ai sensi del D.Lgs. 82/2005 s.m.i. 

 


		2023-09-28T16:16:42+0200
	IT
	Patrizia Amadori


		2023-09-28T16:24:28+0200
	IT
	Sergio Branciari




